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RAPPORT D’ACTIVITÉ DU 

CONTRAT DE QUARTIER ONEX-CITÉ 
 

MAI 2023-AVRIL 2024 
 

 

Le Contrat de Quartier Onex-Cité (CDQ) en chiffres 
 

13790 personnes vivent dans Onex-Cité1 
 

Depuis : 
 

o 56 projets reçus,  

o projets acceptés dont 11 projets pérennes,  

o 21 bénévoles au Comité de pilotage dont 14 titulaires et  suppléants 

o sièges pour les groupes et associations et  pour les partis politiques 

o 2 corps de métiers du Service action citoyenne pour l’accompagnement  

SAISON 2023-2024 
 

Projets réalisés et en cours 
 

Depuis 2010, 11 anciens projets ont été pérennisés (Achat d’un micro, Filets de but, Onex Web, Café Livre 
Echange, Escuelita, Potagers urbains, Pose d’un banc, Jeux d’échecs géants, Sculpture anamorphosique, 
Espace fitness au parc du Gros-Chêne, Mes prises de vue).  
 
L’un d’entre eux, l’Escuelita, a réussi à s’autonomiser financièrement après sa création qui avait été rendue 
possible par le soutien initial apporté par le Contrat de Quartier Onex-Cité (CDQ). 
 

Le Café Livre Echange est un projet qui continue de rencontrer un grand succès. Initialement porté par des 
personnes bénévoles, le Service action citoyenne a repris sa gestion et son suivi afin d’assurer sa poursuite, 
grâce au soutien en ressources humaines de son personnel, notamment les membres de l’équipe éducative 
et administrative, ainsi que son financement.  
 
La participation continue d’être stimulée et le tri des livres se fait collectivement avec les usagers et usagères 
du Café Communautaire, en raison d’environ un mardi par mois. Face à la quantité importante de livres en 
circulation, des bibliothèques supplémentaires ont été installées au sous-sol et au 1er étage de la Maison 
Onésienne, ainsi qu’à la Maison de la Musique, ce qui a accru les charges de gestion mais permis 
d’augmenter le nombre de bénéficiaires et l’accessibilité aux livres en dehors des heures d’ouverture du Café 
Communautaire. 

 
1 Onex-Cité se compose des sous-secteurs Cité-Nouvelle (7'587 personnes) et Gros-Chêne (6'203 personnes), d’après les chiffres 

du rapport CATI-GE (2020). 
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Durant cette saison, quatre projets d’envergure et déjà en cours de réalisation ont nécessité un suivi, à 
savoir : Aquapoulco, Groupement d’achat, Jardin d’Osiris II et Table de Teqball. D’autres projets pas encore 
soumis au Comité de pilotage (COPIL) du CDQ sont en phase d’élaboration (récupération et « Up-Cycling » ; 
activités artistiques en milieu urbain ; activités autour de la danse, de type thé dansant ou disco roller). 
 
Pour le rapport d’activité de cette saison, le Comité de pilotage (COPIL) du CDQ a décidé de mettre en avant 
le projet Aquapoulco, soutenu et accompagné depuis 2021. Ce projet novateur et durable est exceptionnel 
du fait de son ampleur, l’importance de son financement ainsi que par le nombre de personnes impliquées 
(membres des deux associations en charge du projet, personnel de l’administration et partenaires). De plus, 
la fusion de deux projets différents proposés par deux associations n’avait jamais été tentée dans aucun 
autre contrat de quartier sur le canton de Genève.  
 
 
Aquapoulco-Projet 52 (Nouveau nom à la suite de la fusion entre le projet Aquap’Onex - Citoyen-nes 

agricoles) avec le projet - PocOnex - Poulailler communautaire) 

 

Dépôt de la fiche projet :  
Le 30 avril 2021, par M. Andrea ZANOTTI, accompagné de Mme Yasmin SIGOLO  
Pour le projet PoConex, la fiche de projet a été déposée le 4 avril 2019, par Mme Nicole BORBOËN 
Suivi du projet : Alexandre DUMOULIN 
 

But du projet :  
Aquapoulco est un projet participatif de 
poulailler urbain et d’aquaponie. Il est basé 
sur la rencontre et la participation 
citoyenne. La première moitié du projet 
accueillera un poulailler communautaire, 
avec 5 à 8 poules qui sera géré par 
l’association d’habitants appelée 
«PoConex». L’autre partie sera gérée par 
l’Association Genevoise d’Aquaponie 
(AGA) qui démarrera un système 
aquaponique (système de culture hors sol 
avec eau en circuit fermé nourrie par les 
rejets des poissons).  
 

Ces deux espaces ont pour objectif de permettre à la population onésienne de pouvoir se rencontrer et 
collaborer autrement autour de la culture aquaponique et de l’élevage, tout en contribuant à réduire 
l’isolement social et en améliorant le « vivre ensemble ». Enfin, les actrices et acteurs de ce projet 
ambitionnent de favoriser des modes de production responsable, en évitant le gaspillage de ressources et 
en consommant ce qui est produit au niveau local et bio. Ainsi, seuls des matériaux écologiques et 
recyclables ont été utilisés pour la construction la petite infrastructure. 
 

Ce projet a donc été pensé pour être en phase avec la transition énergétique et le respect écologique sur le 
long terme, notamment en mettant en place un compostage de surface, en limitant l’utilisation d'eau grâce 
la culture en aquaponie, en récupérant les rejets de poissons et des poules comme engrais bio et, pour 
terminer, en récupérant des déchets végétaux pour nourrir, en partie, les poules.  
 

Montant octroyé : CHF 74'368.50.- 
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En complément du financement obtenu par le CDQ, les associations ont déposé une demande de fonds à 
la Fondation Leenaards qui a souhaité soutenir le projet Aquapoulco pour un montant de CHF 27’790.-  
 
 

Réalisation :  
La mise en œuvre a débuté avec des phases de recherche et de mobilisation des personnes intéressées et 
d’information à la population. Deux soirées de présentation à la population ont eu lieu au Café 
Communautaire. Le Conseil administratif de la Ville d’Onex a validé l’emplacement du projet à Morillon-Parc 
et permis d’utiliser gracieusement cette parcelle appartenant à l’administration. La demande d’autorisation 
de construire en procédure accélérée (APA) a été réalisée par les deux associations avec l’aide de 
l’administration et accordée par l’État de Genève le 18 avril 2023. Aucun recours n’a été déposé. 
 

Un questionnement est survenu concernant la localisation du dispositif et sa proximité avec la route. 
Cependant, vérification faite auprès de l’autorité cantonale responsable de l’autorisation en APA donnée par 
l’État de Genève, les éléments légaux concernant la distance ont bel et bien été respectés. Le projet est en 
cours de finalisation et continue d’avancer. Les premiers retours de la population sont positifs dans la majorité 
des cas. Compte tenu du bruit et des gaz d’échappements, certaines personnes ne trouvent pas judicieux 
sa proximité avec la route et le giratoire. Au contraire, d’autres en sont très enthousiastes en raison du fait 
que ces nuisances sont limitées aux heures de pointe et que l’emplacement retenu favorise la visibilité du 
projet et l’interaction avec la population, tout en réduisant de manière conséquente les coûts pour l’accès au 
réseau électrique et à l’eau. 
 

Le 21 août 2023, le chantier participatif a officiellement démarré avec les fondations du bâtiment. Les travaux 
ont été réalisés conjointement avec les entreprises et une quinzaine de membres des associations et leurs 
proches. Ce projet a pu compter, entre autres, sur l’aide des jardiniers du Service environnement et sports 
de la Ville d’Onex pour creuser des tranchées, du Service sécurité pour l’accès temporaire à l’électricité 
durant les travaux et du Service exploitation pour la mise à disposition d’une tente. Plusieurs proches des 
membres ont aussi prêté du matériel (citerne à eau, tarière, pelles, brouette, etc.). 
 

L’extérieur a été agencé avec des enclos. Une surface en linoléum a pu être récupérée pour isoler le sol du 
bâtiment. Concernant l’entretien des espaces et les soins à apporter aux animaux et aux plantes, ils seront 
assurés par les deux associations partenaires, qui partageront également les frais liés au fonctionnement 
(consommables, entretien, réparations, etc.). Par la suite, dans un souci de développement durable, elles 
souhaiteraient développer l’autonomie du dispositif au niveau de l’eau et de l’électricité, en étudiant la 
possibilité de récupérer l’eau pluviale et d’installer des panneaux solaires. 
 

Grâce à la banderole de présentation du projet Aquapoulco disposée sur le site juste avant le début des 
travaux, de nombreuses personnes sont venues interpeller les membres des associations en activité sur le 
chantier. Trois passant-es ont même décidé de rejoindre le projet. Une autre dame a souhaité même faire 
un don à l’association PoConex. A noter aussi que des entrepreneurs d’Onex, Lancy et Vernier ont été 
mandatés pour des travaux d’électricité, de menuiserie et de serrurerie. Cela a permis de valoriser des 
entreprises et des compétences locales. Le 17 novembre 2023, lors de l’inauguration de la première partie 
des constructions et pour renforcer leurs liens, les deux associations ont organisé une fondue dans l’enclos. 
 

Afin de faire vivre cet espace et de le rendre visible et accessible à tous, des membres et l’entreprise Kalunka 
ont organisé un après-midi « plantation d’arbustes et d’arbres » tout autour du bâtiment d’Aquapoulco avec 
une quinzaine d’enfants de 1P de l’école des Racettes et leur enseignante. Ce fut un moment très important 
pour les associations comme pour les enfants qui ont pu s’impliquer et qui accompagneront la croissance 
des arbres qu’ils ont plantés. Par la suite, il est prévu qu’ils s’occupent des poules, des poissons et des 
végétaux certains jours de l’année.  
Cela a été aussi l’occasion de leur faire passer un message de prévention et de sensibilisation au respect 
de la nature. La classe est revenue au mois de mai avec le même enthousiasme. 
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Les associations ont maintenu un rythme élevé pour effectuer 
à la fois les travaux en chantier participatif, réfléchir à leur 
fonctionnement et créer des espaces de rencontre. Ils ont déjà 
commencé à échanger des savoirs, des avis et des 
compétences concernant tant l’aquaponie, le poulailler que la 
gestion du sol et des ressources (eau et électricité). 
L’association « Revolution 3D Print » (qui propose un projet 
soutenu par le Contrat de Quartier de création et/ou réparation 
d’objets grâce à l’impression en 3D) avec l’aide d’un jeune 
bénévole de l’Unité de prévention pour adolescent-es 
(UpAdos) du Service action citoyenne, a pu fabriquer les 
portillons des poules et le système de surveillance du 
poulailler. Actuellement, il y a 17 personnes impliquées 
directement ou indirectement dans ce projet et le chantier suit 
son cours. 
 

Parmi les membres des associations, bon nombre disent avoir 
apprécié partager leurs connaissances mais aussi leurs outils, 
leur force, leur dynamisme, leur humour et leur amitié. La 
coopération, le partage et la solidarité sont des éléments essentiels et au centre de ce projet qui contribue à 
favoriser le bon vivre ensemble.     
 

Pour la suite, un des défis de ce projet sera de continuer à jalonner et dynamiser les synergies entre les 
membres des associations afin qu’ils puissent continuer leur cohabitation en restant ouverts aux nouvelles 
personnes intéressées et aux nouvelles collaborations. 
 

De janvier à avril 2024, les bénévoles ont travaillé à l’aménagement des deux espaces intérieurs, de l’enclos 
ainsi qu’à l’installation des portes électriques et du système de sondes permettant de gérer l’entrée et sortie 
des poules qui devraient bientôt arriver. Comme prévu, il n’y aura pas de coq afin d’éviter les nuisances 
sonores et les œufs seront destinés uniquement aux bénévoles. Selon l’avancement du projet, une 
cérémonie d’inauguration officielle doit être organisée, probablement en septembre 2024. 
 
 
Projet 54 - Groupement d’achat – Association Alimentation durable à Onex 

Dépôt fiche de projet :  
Le 7 avril 2022, par Mme Lise VAZ TOURNIER 
Suivi du projet : Céline BERSET 
 

But du projet : 
La porteuse de projet a proposé de former un groupement d'achat à Onex et un partenariat avec des 
producteurs de la région afin d’étudier les possibilités existantes pour pouvoir proposer des produits locaux, 
sains et de saison.  
 

Montant octroyé : CHF 1770.-  

 

Réalisation :  
Afin d'informer la population, une soirée a eu lieu au Café Communautaire avec la projection d'un film 
"Manger c'est politique", suivie d'un débat en présence d'agriculteurs et d'acteurs de circuits courts (les 
épiceries participatives Le Nid et La Fève, la Ferme Mamajah, etc.).  
La production, la distribution, l’accessibilité et le pouvoir d’achat de la population onésienne ont été discutés.  
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À la suite du partenariat développé avec l’association TourneRêve, les 
distributions ont débuté dans une salle située à la Rue du Comte-
Géraud. Afin de permettre à un maximum de personnes d’accéder à 
ces produits en fonction de leurs moyens, aucun montant minimum 
d’achat n’a été imposé, au contraire de ce qui est souvent le cas avec 
d’autres fournisseurs. Le projet suit son cours et fonctionne bien. 
Quatre dates de distribution ont été fixées pour 2024, soit deux fois 
deux jours. Les membres de ce projet ont choisi de se constituer en 
association.  
 
Ainsi, l’assemblée constitutive de l’association Alimentation durable à 
Onex a eu lieu le 13 février 2024. Lors de cette séance, un comité a 
été élu et le prix de cotisation a été déterminé. Une quinzaine de 
personnes étaient présentes, ce qui montre une belle mobilisation. 
 

Projet 55 - Jardins d’Osiris II  
 

Dépôt fiche de projet : 
Le 22 février 2023, par Monsieur Patrick ERATH 
Suivi du projet : Patrick ALBRECHT 
 

But du projet : 
Création d’une tonnelle végétalisée au-dessus du 
terrain de pétanque situé à la Place du 150ème afin 
d’offrir un espace ombragé aux habitant-es.  
 

Réalisation : 
Le projet a été présenté au Copil le 5 avril 2023 qui a 
manifesté un intérêt à le soutenir. Le porteur de projet a 
obtenu 2 devis supplémentaires de CHF 36'801.- et de CHF 54'000.-, le devis initial était de CHF 48'000.- 
Pour une question de répartition du budget disponible, le projet est reporté à la dernière année de législature. 
 

Particularité : 
Un premier projet de tonnelle végétalisée avait bénéficié d’un soutien financier du COPIL et avait été installée 
par le porteur et des bénévoles. Pourtant, après avoir été consolidée par les ateliers techniques de la Ville 
d’Onex, un épisode orageux violent a abîmé et fragilisé la structure qui, finalement, a dû être enlevée par 
l’administration communale, en raison de problèmes de sécurité. Cela a poussé le porteur de projet à 
proposer une structure plus solide, avec des fondations réalisées entièrement par des professionnel-les. 
 
 
Projet 56 – Table de Teqball  
 

Dépôt fiche de projet :  
Le 15 mars 2023, par Madame Sarah BEN KRAM 
Suivi du projet : Patrick ALBRECHT 
 

But du projet : 
Le Teqball se joue sur une table de type ping-pong incurvée, avec les règles du football et un ballon de foot. 
Le but est de permettre aux habitant-es d'améliorer leur technique, leur concentration et leur condition 
physique.  
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Réalisation :  
Après la validation du financement par le COPIL en octobre, la 
porteuse de projet a contacté une entreprise qui pourrait livrer 
gratuitement la table à Onex. Cette table est très résistante aux 
intempéries (coût CHF 2880.-). Malgré son poids de 147 kg, elle 
nécessite d’être fixée au sol. Un devis de CHF 2000.- a été donné 
pour un socle en béton.  
 

Le Service action citoyenne, dans son rôle de coordination et de mise 
en lien, a commencé par contacter les collègues de l’administration 
concernés pour s’informer au sujet des dimensions nécessaires pour 
le terrain, se renseigner sur les revêtements envisageables, les 
fournisseurs, les contraintes (pas de revêtement au sol en béton, 
emplacement), etc.  
 
Au niveau de l’emplacement, plusieurs lieux ont été évoqués par la porteuse et aussi par le COPIL : le square 
Violeta Para, la place du 150ème ou le parc du Gros-Chêne. À la suite d’un sondage réalisé auprès des jeunes 
adultes de la cité, il a été relevé que la place du 150ème était privilégiée car le square Violeta Para est plutôt 
occupé par les plus petits. Ils étaient aussi favorables au parc du Gros-Chêne, déjà doté d’installations de 
fitness. La porteuse de projet doit se positionner, notamment sur ses souhaits et propositions d’emplacement, 
et revenir auprès du COPIL avec un projet chiffré pour validation. Par la suite, le Service action citoyenne se 
chargera de consulter l’administration afin de compléter la prise de position avec les pour et contre de chaque 
lieu proposé (public, nuisances sonores, autres projets et volontés d’aménagement, etc.) et pouvoir 
soumettre le projet au Conseil administratif pour validation.   
 
 

Le Comité de pilotage (COPIL) : 
 

Le Comité de Pilotage reçoit les porteuses et porteurs de projet pour évaluer la pertinence, la faisabilité, et 
décider si les critères sont réunis pour accorder un financement à leurs idées. Le COPIL bénéficie de 
l’expertise de membres bénévoles de groupes et associations qui ont leurs activités à Onex-Cité, ainsi que 
d’un-e élu-e par parti politique du Conseil municipal. Une partie des membres sont présents depuis les débuts 
du CDQ, comme Mesdames Maguy BUNEL (représentante des aînés) et Martine MICHEL (représentante 
des commerçants), ainsi que Messieurs Christian BORNER (représentant des propriétaires d’immeubles 
locatifs), Claudio MARTELLONI (représentant du GCCO - Groupe des concierges citoyens d’Onex), David 
MOSCHELLA (représentant des jeunes, puis des Echo-Vert’Libéraux) et Denis PASCHE (représentant des 
Vert-es).  
 

Cette saison, le COPIL a accueilli deux nouvelles membres : Mesdames Corinne DAYER pour les 
associations des parents d’élèves et Dafina SHALA pour les jeunes 18-25 ans. L’accueil de nouvelles 
personnes pour la deuxième saison consécutive est signe de renouveau pour le comité, qui souffre toujours 
d’une baisse de la mobilisation, particulièrement au niveau des groupes politiques, dont deux sont absents 
depuis plusieurs saisons. Le manque de personnes présentes péjore les débats et les prises de décision. 
Par ailleurs, une discussion autour de la possibilité d’ouvrir une place au COPIL pour les ancien-nes porteur-
euses de projet n’a pas abouti, avec le constat que si les places vacantes étaient pourvues et les membres 
suffisamment présent-es, le bon déroulement des débats serait assuré.  
 
Actuellement, M. Cédric AMBORD est Président et M. Denis PASCHE le Vice-Président, jusqu’à la prochaine 
élection annuelle par les membres du COPIL en juin.  
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Concernant le travail sur la communication qui a débuté la saison passée, les sets de table aux couleurs du 
Contrat de Quartier Onex-Cité mettant en avant les projets réalisés ont été finalisés. Ils ont été élaborés par 
les membres du comité et imprimés en 20'000 exemplaires, dont 13'000 ont déjà été distribués à 24 
restaurants/cafés d’Onex. Une nouvelle distribution a été faite en octobre et a repris ce printemps pour 
l’ouverture des terrasses. L’équipe éducative les utilise aussi lors de repas au Café Communautaire, ce qui 
permet des discussions, notamment avec les jeunes de l’UpAdos, à propos de leur rapport avec leur 
commune, ainsi que de leur utilisation de l’espace public. Il a également été proposé d’en fournir au Casse-
Croûte (repas sociaux du Service social, santé et enfance de la Ville d’Onex). 
 
 

Le Service action citoyenne 
 

Mandaté pour soutenir ce dispositif afin d’en garantir le bon fonctionnement et faciliter la réalisation des 
projets, le Service accompagne les membres bénévoles, coordonne les actions et assure un relais avec les 
autorités communales et les éventuels partenaires concernés (services de l’administration, prestataires, 
partenaires, etc.). L’équipe éducative du Service soutient le travail de la présidence ainsi que la préparation, 
l’organisation, la coanimation et le suivi des séances du COPIL. Elle est particulièrement attentive à soutenir 
la mobilisation et la participation de l’ensemble des membres, à garantir que tout le monde puisse trouver 
une place et à préserver un climat de travail suffisamment sécurisant pour favoriser les échanges et 
l’intelligence collective, tout en représentant au mieux l’intérêt de la population onésienne.  
 

Le Service représente également la Ville d’Onex à la Plateforme des intervenant-es de quartier. Participer à 
ce réseau professionnel permet d'être au cœur du développement des dispositifs cantonaux de démocratie 
participative. 
 

En plus de M. Joël BIANCHI et M. Emmanuel BLANDENIER, respectivement responsable de service et 
responsable éducatif, quatre collaborateur-trices de l’équipe éducative ont travaillé activement et de manière 
conséquente pour assumer les tâches et le bon fonctionnement du dispositif, à savoir : Mme Céline BERSET 
et Mme Bérénice HUBER pour le COPIL ; M. Patrick ALBRECHT, M. Alexandre DUMOULIN pour les suivis 
des projets. Mme Aylin SENGÜN MERHBENE, collaboratrice administrative, a assuré le remplacement de 
Mme Rupina JAGASIA pour le suivi des séances du COPIL (procès-verbaux, convocations, etc.). 
 

En plus de l’accueil des nouveaux membres du COPIL, le travail de mobilisation et de recherche de nouveaux 
membres pouvant occuper les places restées vacantes a été poursuivi. Malgré les efforts, la majorité des 
places inoccupées sont restées vacantes.  
 

Après la disparition du Groupe de suivi de projets (GSP) et le report de tâches sur le personnel du Service 
action citoyenne, celui-ci s’est penché sur le processus de dépôt et d’accompagnement des projets. Ce 
travail en cours vise notamment la simplification du chemin entre le dépôt de la fiche de projet et la première 
audition au COPIL. Le développement d’outils informatiques permettant de faciliter le dépôt et le suivi des 
projets reste d’actualité et a été à nouveau étudié collectivement sous l’impulsion et le pilotage de M. 
Alexandre DUMOULIN et avec le soutien de M. David MOSCHELLA, membre du COPIL. 
 

De plus, en raison de la complexité et du temps nécessaire aux démarches participatives, dans un contexte 
de surcharge et avec les moyens limités dont dispose la Ville d’Onex, le risque, à terme, est de ne plus avoir 
assez de ressources pour les soutenir et/ou qu’elles soient vécues comme un « luxe qu’on ne peut plus se 
permettre ». Il est donc essentiel de pouvoir continuer d’expliquer l’intérêt et la valeur ajoutée des réalisations 
participatives mais également d’augmenter les moyens nécessaires pour y arriver, RH plus particulièrement.  
 
A défaut de pouvoir les obtenir, le Service a été dans l’obligation de mettre plus en avant ses limites et 
contraintes, ainsi que celles de l’administration, et de commencer à prendre des mesures pour que la charge 
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liée à la réalisation des projets soit plus en adéquation avec les ressources disponibles (augmentation des 
délais de traitement des projets, réduction de leur nombre en fonction de leur charge et/ou de leur 
simultanéité, etc.) 
 

 
Le bilan en chiffres :  

Les éléments ci-dessous font état des dépenses réalisées pour la période couverte par ce rapport d’activité 
du 01.05.2023 au 30.04.2024 : 
 
CHARGES :  
PROJET ? DÉPENSÉ ? 

Projet Onex-Web                86.00 CHF  

Projet Court Trajmé                      -   CHF  

Projet Impressions en 3D                      -   CHF  

Projet Groupement d'achat                60.00 CHF  

Projet Aquaponie               150.00 CHF  

Projet PocOnex              150.00 CHF  

Projet Sets de table            3'589.64 CHF  

Projet Aquapoulco        69'156.26 CHF  

  
RECETTES :  
PROJET ? DÉPENSÉ ? 

Projet Onex-Web                80.00 CHF  

 
 
         

CONCLUSION ET PERSPECTIVES 
 

Au niveau des projets, nous remarquons à nouveau la préoccupation grandissante et une envie de la 
population d’agir localement en privilégiant des circuits de réalisation courts, de proximité et plus soutenables 
du point de vue écologique. Son souhait est que ces modèles alternatifs plus durables puissent servir 
d’exemple, faire des émules et, pourquoi pas, devenir progressivement la nouvelle norme.  
 

Comme abordé précédemment dans ce rapport, même si le travail en partenariat avec les citoyennes et 
citoyens peut être plus complexe et demander parfois plus de temps, le retour sur investissement est positif 
car les dynamiques participatives augmentent l’implication citoyenne et la protection collective du bien 
commun. En croisant l’expertise professionnelle avec celle du quotidien et en utilisant l'intelligence collective, 
ces démarches présentent également l’avantage d’augmenter l’adéquation des réalisations aux besoins de 
la population, tout en favorisant son rapprochement avec l’administration.  
 

Au niveau du fonctionnement du COPIL, parmi les priorités, il est essentiel de continuer à dynamiser 
l’animation des échanges lors des séances et de garantir un espace de délibération serein, sûr et convivial, 
pour que chaque membre puisse trouver sa place, participer et exprimer son point de vue. Le fait de retrouver 
une présence des membres plus assidue et représentative au regard des places attribuées en son sein est 
également un élément important qui reste d’actualité.  
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Pour faire partie du COPIL, il faut représenter un des groupes qui le composent. Deux places sont disponibles 
par groupe (titulaire et suppléant-e) selon la répartition suivante : 
 

• Association culturelle 

• Association de parents d’élèves 

• Association des Habitants d’Onex-Cité (AHOC) 

• Association ou groupe pour l’intégration 

• Association sportive 

• Commerçant-e 

• Groupe d’âge « 12-17 ans » 

• Groupe d’âge « 18-25 ans » 

• Groupe d’âge « aîné-es » 

• Groupe des Concierges Citoyens d’Onex (GCCO) 

• Chaque parti politique élu au Conseil municipal  

• Propriétaire d’immeubles locatifs 
 

Nous profitons de ce rapport pour passer à nouveau l’appel à pourvoir les places vacantes (en gras). Nous 
sommes également à la recherche de suppléant-es pour les groupes soulignés. 
 

En considérant le contexte et les éléments décrits dans ce rapport, le besoin souligné par l’administration 
d’augmenter les ressources et les moyens permettant d’assurer les taches et charges engendrées par les 
suivis des projets citoyens et le fonctionnement du dispositif dans son ensemble (séances du COPIL ; 
coordination et relation aux autorités, collègues et partenaires ; traitement financier, administratif ; etc.) 
devient un enjeu de plus en plus prioritaire et important afin d’éviter les dysfonctionnements et/ou de devoir 
en arriver à limiter et réduire drastiquement l’activité du Contrat de Quartier Onex-Cité. 
 

 

 
Pour le Contrat de Quartier Onex-Cité,  
L'équipe du Service action citoyenne 


